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Menteri Pertanian Syahrul Yasin Limpo 'digoyang' dari berbagai arah saat rapat kerja bersama 
DPR RI, Senin (16/1/2023). Soal pupuk subsidi, para wakil rakyat menilai ada kegagalan 
dalam melakukan input data petani ke sistem Kementan . Sehingga dari tahun ke tahun 

persoalan penyaluran yang selegenje masih menjadi masalah yang tak kunjung usai. 
Perbedaan data produksi beras juga memicu kegaduhan. Bila Kementan akurat tak mungkin 
ada impor, saat Kementan menggembar-gemborkan panen dan cadangan terjaga. Soal 
pengisian jabatan di Kementan juga disoroti. Kementan dinilai manipulatif  karena yang 
salah justru naik pangkat. Bahkan DPR juga menyinggung program food estate yang 
gagal di beberapa tempat hingga disebut program palsu. Mentan SYL dinilai menjadi 
menteri dengan kinerja terburuk. Padahal sebelumnya, sebagai menteri dari 
Nasdem dia juga sedang diterpa isu reshuf�le. 

(Baca	Hal	11)
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Lima Terdakwa Kanjuruhan Dijerat Pasal Kelalaian

Keluarga Korban Anggap Dagelan dan Setingan

Hal senada dikatakan, Rini Hanifa, 
43 yang datang langsung ke PN 
Surabaya.”Itu salah semua. Saya tidak 
puas dakwaan itu." 

Rini merupakan ibu dari Agus 
Riyansa, 20, korban yang tewas dalam 
tragedi Kanjuruhan. Perempuan asal 
Kecamatan Purwosari, Kabupaten 
Pasuruan ini berulangkali mengaku 
tidak terima, dengan pasal kelalaian 
yang didakwakan jaksa kepada para 
terdakwa.

Rini menyebut pasal 359 mengatur 
ancaman pidana terlalu rendah untuk 
ketiga polisi. Dia menilai dakwaan itu 
tak sebanding dengan 48 tembakan 
gas air mata yang ditembakkan ke arah 
tribun."Saya sangat kecewa atas 
dakwaan pasal itu, saya tidak puas. 
Saya bakal hadir terus ke PN Surabaya 
sampai sidang lima terdakwa divonis 
seberat-beratnya," kata Rini menangis.

Selain Rini, juga ada orang tua dari 
korban lain juga ikut datang. Di 
antaranya Juriah, 43, ibu Almarhum 
Medya Sifwa Dinar Artha, 17. Lalu Andi 
Kurniawan kakak Almarhum Mita 
Maulidia, 27, dan Miftahhudin, ayah 
Almarhum Navisatul Mutiaroh, 24.

Nasib putri Miftahhudin juga 
cukup membuat hati orang tuanya 
teriris. Pasalnya, anaknya dijadwalkan 
menikah pada Januari 2023 ini. Nahas, 
anak dan calon menantunya justru 
tewas di Stadion Kanjuruhan."Anakku 
sama pacarnya selang dua hari laga 
Persebaya Vs Arema FC harusnya foto 
prewedding. Tapi ternyata nasib 
mereka jadi korban Kanjuruhan," 
ujarnya.

Rini Hanifa nekat berangkat 
sendiri dari Pasuruan ke PN Surabaya 
dengan mengendarai motor dan 
sampai sekitar pukul 10.00 WIB. Ia 
datang bersama mobil keluarga 
korban lainnya,  untuk mencari 
keadilan bagi anaknya.

S e l a i n  i t u ,  s a l a h  s a t u  ya n g 

membuatnya ingin datang 
karena Ia memiliki prasangka 
buruk. Itu muncul setelah 
mendengar kabar PN Surabaya 
melarang media menyiarkan 
sidang tersebut secara live. 
D a t a n g  k e  P N  S u r a b a y a 
tujuannya untuk memastikan 
semua tersangka dihukum 
seadil-adilnya.

Seperti diketahui, dalam 
Tragedi Kanjuruhan dua anak 
Devi Athok meninggal dunia 
berinisial NBR (16) dan NDA 
(13). Devi merupakan satu-
satunya keluarga korban yang 
meng-ajukan autopsi untuk 
m e m b u k t i k a n  p e n y e b a b 
kematian anaknya beberapa 
waktu lalu.

Tragedi kasus Kanjuruhan 
terjadi pada tanggal 1 Oktober 
2022, yakni sebuah insiden 
penghimpitan kerumunan 
y a n g  f a t a l  t e r j a d i 
pascapertandingan sepak bola 
d i  S t a d i o n  K a n j u r u h a n , 
K a b u p a te n  M a l a n g ,  J awa 
Timur. Tercatat sebanyak 135 
orang tewas dan 583 orang 
l a i n n y a  c e d e r a . 

(wid,ant,rls/dya)SURABAYA - Jaksa penuntut umum 
(JPU) menjerat kelima terdakwa 
tragedi Kanjuruhan pada 1 Oktober 
2022 yang menewaskan 135 orang 
dan ratusan orang korban luka dengan 
pasal kelalaian, yakni Pasal 359 KHUP. 

Dalam dakwaan yang dibacakan 
secara terpisah JPU mengatakan para 
terdakwa, yakni Ketua Panpel Arema 
Arema FC Abdul Haris, Security Officer 
Suko Sutrisno serta Hasdarmawan, 
Wahyu Setyo Pranoto, dan Bambang 
Sidik Ahcmadi yang berasal dari unsur 
k e p o l i s i a n  l a l a i  s e h i n g g a 
m e n g a k i b a t k a n  k e m a t i a n 
o r a n g ." K a r e n a  k e s a l a h a n n y a 
(kealpaannya) menyebabkan orang 
lain mati," kata Hari Basuki salah satu 
j a k s a  d a l a m  p e r s i d a n g a n  d i 
Pengadilan Negeri Surabaya, Senin 
(16/1/2023).

 M e n a n g g a p i  d a k wa a n  J P U, 
Adikarya Tobing selaku penasihat 
hukum tiga terdakwa dari unsur 
k e p o l i s i a n  m e n g a t a k a n  a k a n 
mengajukan nota keberatan (eksepsi) 
ya n g  d i s a m p a i ka n  p a d a  J u m a t 
( 2 0 / 1 / 2 0 2 3 ) .“ K a m i  d a r i  t i m 
pendamping kuasa hukum t iga 
terdakwa dakwaan JPU dan sepakat 
m e l a k u k a n  e k s e p s i  a t a s  s u ra t 
dakwaan yang sudah dibacakan 
kepada majelis hakim," katanya.

 Kondisi ini berbeda dengan 
t a n g g a p a n  S u m a r d h a n  s e l a l u 
penasihat hukum dua terdakwa dari 
sipil, yakni Ketua Panpel Arema Arema 
FC Abdul Haris dan Security Officer 
Suko Sutrisno yang memilih untuk 
melakukan pembuktian dengan 
agenda pemeriksaan saksi.

 "Butuh pembuktian. Kami tidak 
yakin itu dilakukan, nanti kami akan 
buktikan. Kami mau lihat apakah JPU 
bisa buktikan surat dakwaan. Nanti 
l a n g s u n g  p e m b u k t i a n  d e n g a n 
pemeriksaan saksi  pada Kamis 
(19/1/2023)," kata penasihat hukum 

kedua terdakwa, Sumardhan.Pada 
sidang dakwaan ini, kelima orang 
terdakwa menjalani sidang secara 
daring dengan posisi berada di Rutan 
Polda Jatim.

 
Pesimistis	Dapatkan	Keadilan

Sementara itu, keluarga korban 
menilai sidang tersebut dinilai tidak 
transparan karena dilakukan secara 
tertutup dan terbatas.Salah satu 
keluarga korban meninggal Tragedi 
Kanjuruhan, Devi Athok menganggap 
p e m b a t a s a n  d a l a m  s i d a n g  i t u 
menunjukkan bentuk pembodohan 
kepada masyarakat. Ia pun mengaku 
p e s i m i s t i s  a k a n  m e n d a p a t k a n 
keadilan dalam penanganan kasus 
model A tersebut.

"Kalau kita lihat persidangan hari 
ini, saya pesimistis mendapatkan 
keadilan. Karena kita tidak bisa datang 
dan media pun tidak boleh meliput, 
seakan akan kita ditutup-tutupi untuk 
mendapatkan keadilan," ujarnya.

Devi menilai  sidang Tragedi 
Kanjuruhan ini seharusnya disiarkan 
secara live dan terbuka. Tujuannya 
agar seluruh warga Indonesia maupun 
international  bisa  melihat  dan 
mengawal persidangan untuk mencari 
pelaku penyebab 135 orang tewas 
pada 1 Oktober 2022.

Menanggapi sejumlah keluarga 
korban yang sempat dihalang masuk 
ruang sidang, kata Devi, sidang di PN 
Surabaya tersebut bukan tempat 
untuk mencari keadilan sebenarnya 
bagi 135 korban."Ini sudah menjadi 
bukti bahwa persidangan ini adalah 
d a g e l a n  d a n  s e t t i n g a n  p i h a k 
kepolisian, mereka kan takut dengan 
laporan Model B kita dan pembunuhan 
berencana dan pembunuhan. Ini kan 
menutup-nutupi dan keluarga korban 
sulit untuk masuk. Seperti inilah 
hukum di Indonesia," tegasnya.
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Sejumlah	terdakwa	hadir	secara	daring	saat	sidang	perkara	tragedi	Stadion	Kanjuruhan	Malang	di	Pengadilan	Negeri	Surabaya,	Jawa	Timur,	Senin	(16/1/2023).	(Foto-antist)

- Di mana pelaksanaan dan koordinasi pelaksanaan 
pertandingan yang bertanggungjawab kepada LIB 
panpel bertanggungjawab sepenuhnya terhadap 
pertandingan.
- Ditemukan tidak membuat dokumen keselamatan dan 
keamanan bagi penonton saat itu.
- Mengabaikan permintaan dari pihak keamanan dengan 
kondisi dan kapasitas stadion yang ada terjadi penjualan 
tiket overcapacitiy. Seharusnya 38 ribu penonton, namun 
dijual 42 ribu

- Tidak membuat dokumen penilaian risiko. 
Bertanggung jawab terhadap dokumen penilaian risiko 
untuk semua pertandingan
- Memerintahkan steward untuk meninggalkan gerbang 
pada saat terjadi insiden, di mana sebenarnya steward 
harus standby di pintu tersebut. Sehingga tentunya bisa 
dilakukan upaya untuk membuka semaksimal mungkin. 
Karena ditinggal dalam kondisi pintu terbuka masih 
separuh dan ini yang menyebabkan penonton berdesak-
desakan.

- Yang bersangkutan mengetahui terkait adanya aturan 
FIFA tentang penggunaan gas air mata. Namun yang 
bersangkutan tidak mencegah atau melarang pemakaian 
gas air mata pada saat pengamanan

- Yang bersangkutan memerintahkan anggotanya untuk 
melakukan penembakan air mata

- Yang bersangkutan juga memerintahkan anggotanya 
untuk melakukan penembakan gas air mata tentunya

TERSANGKA TRAGEDI KANJURUHAN
YANG MULAI DIADILI

ABDUL	HARIS,	
KETUA	PANITIA	PELAKSANA	PERTANDINGAN	
Berikut	perannya:

SUKO	SUTRISNO,	SECURITY	OFFICER.	
Berikut	perannya:

WAHYU	SS,	KABAG	OPS	POLRES	MALANG.	
Berikut	ini	perannya:

HASDARMAWAN,	
DANKI	3	BRIMOB	POLDA	JATIM.	
Berikut	perannya:

BAMBANG	SIDIK	ACHMADI,	
KASAT	SAMAPTA	POLRES	MALANG



JAKARTA	 - Hingga hari terakhir 
pendaftaran kepengurusan PSSI, 
Senin (16/1/2023) sudah terdapat 
tujuh calon Ketua dan Wakil Ketua 
PSSI. La Nyalla Mattalitti, Erick Thohir 
dan Doni Setiabudi sebagai kandidat 
Ketua PSSI. Ratu Tisha Destria, Doni 
Setiabudi, Sadikin Aqsa dan Andre 
Rosiade menjadi calon Wakil Ketua 
PSSI.

Melihat hal itu, Anggota Komisi X 
DPR Robert J. Kardinal meminta para 
pejabat negara tidak ikut cawe-cawe 
dalam kepengurusan Persatuan Sepak 
Bola Seluruh Indonesia atau PSSI. 
Menurutnya, anjloknya prestasi sepak 
bola Indonesia saat ini karena diurus 
oleh orang-orang yang sama sekali 
tidak kompeten. Masuk PSSI cuma 
kejar jabatan dan juga popularitas. 
"Sepakbola kita ini sudah berpuluh-
puluh tahun, persoalannya ya itu-itu 
saja dan tidak pernah ada perbaikan. 
Itu karena sepak bola kita (PSSI, red) 
dikelola sama orang-orang yang sama 
sekali bukan di bidangnya. Masuk PSSI 
cuma kejar jabatan, kejar popularitas," 
kata Robert. 

Politisi  asal Papua Barat ini 
mencermati jabatan Ketua Umum dan 
jajaran pengurus PSSI selama ini 
justru ditempati oleh orang-orang 
yang sebenarnya sepanjang karirnya 
justru tidak pernah berurusan dengan 
sepak bola. Bahkan mengelola klub 
pun tidak pernah ."Akhirnya (kelola 
sepak bola) pakai duit negara pun 
t idak  berhasi l .  Sponsor  kabur, 
pengusaha juga ogah jadi sponsor 
karena sepak bola kita dikelola 
serampangan. Jangankan berprestasi 
di Asia Tenggara, lawan Vietnam yang 
sepak bolanya baru bangkit kita pun 
tidak pernah menang," ujarnya.

Dia pun meminta PSSI belajar dari 
negara-negara lain yang sukses dalam 
mengelola sistem olahraga. sepak 
bolanya. Mereka bisa maju karena 
sepak bola mereka dikelola secara 
profesional oleh orang-orang yang 
jiwa dan raganya memang sudah di 

sepak bola.  "Jadi bukan karena punya 
jabatan, punya uang, lalu mendadak 
daftar dan jadi Ketua Umum PSSI. 
Akhirnya sepak bola kita prestasinya 
jadi hancur," tegasnya. 

Lebih lanjut politisi senior Fraksi 
Golkar ini menilai, banyak cara untuk 
ikut berkontribusi dalam mendukung 
kemajuan sepak bola Indonesia tanpa 
harus duduk di PSSI."Kalau mau 
support ,  ya  dalam bentuk la in 
misalnya jadi  sponsor,  berikan 
pendanaan atau bentuk lainnya. Tapi 
tidak perlu jadi ketua umum. Itu 
namanya gotong royong," ujarnya. 

Dia pun menyayangkan masih ada 
pejabat negara yang ikut cawe-cawe 
dalam bursa Ketua Umum PSSI. 
Padahal, dia punya tugas negara lebih 
besar di jabatan tersebut. Menurutnya, 
prestas sepak bola akan sulit diraih 
jika masih terus diseret ke urusan 
politik. "Sebaiknya (Ketua Umum 
PSSI) ini diberikanlah kepada para 
mantan-mantan pemain bola, pelatih, 
atau memang yang kompeten urus 
PSSI. Jiwa dan raganya benar-benar di 
sepak bola, tidak berpikiran politik, 
cari duit, cari popularitas," ujarnya. 

Menurutnya, negara ini harus 
belajar sama negara-negara seperti 
Jerman, Belanda, Brasil, Spanyol, 
Inggris, Argentina dan lainnya yang 
sudah sangat maju sepak bolanya. 
Menurutnya, sepakbola mereka maju 
bukan hanya karena dukungan iklim 
dan kompetisi yang bagus, tapi 
memang pengurus PSSI-nya diemban 
o l e h  p i h a k- p i h a k  ya n g  s a n g a t 
kompeten. Dalam arti,  jiwa dan 
raganya memang sudah di sepakbola. 

"Di Jerman itu (PSSI-nya) Franc 
Beckenbauer, di Belanda ada Ruud 
Gullit, jadi dimana-mana itu pemain 
bolanya jadi ketua umum. Disini 
karena para (mantan) pemainnya 
t i d a k  p u nya  d u i t ,  t i d a k  p u nya 
dukungan pol it ik ,  pangkat  dan 
jabatan, jadilah mereka semua diam. 
Karena sistem juga," ujarnya. Untuk 
itu, dia meminta Pemerintah dan 
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Bursa Pengurus PSSI Diserbu Pejabat hingga Politisi

DPR: Itu Bukan Jabatan Politik
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s e m u a  p i h a k  u n t u k 
berbesar hati mendukung 
para pemain profesional 
sepak bola untuk duduk 
di kursi PSSI.

A d a 	 N a m a 	 A n d r e	
Rosiade	

Tak hanya pejabat, 
tapi  pol i t is  pun ikut 
m e r a m a i a k a n  b u r s a 
kepengurusan PSII ini. 
Terbaru, Andre Rosiade 
yang mendeklarasikan 
diri.Andre Rosiade datang 
ke Kantor PSSI di GBK 
Arena ,  Jakarta  Pusat 
untuk mengembalikan 
berkas sebagai Calon 
Wakil Ketua PSSI.

Andre Rosiade adalah 
anggota Komisi VI Dewan 
Perwakilan Rakyat (DPR) 
RI sekaligus Penasihat 
k l u b  L i g a  2 ,  S e m e n 
Padang."Saya hadir untuk 

mendaftar sebagai Calon Wakil Ketua 
PSSI. Mudah-mudahan saya bisa 
b e r k o n t r i b u s i  m e l a k u k a n 
pembenahan terhadap PSSI," ujar 
Andre Rosiade.

An dre  Rosia de  juga  sempa t 
mengikuti pemilihan anggota Komite 
Eksekutif (Exco) PSSI pada 2019, 
n a m u n  t i d a k  t e r p i l i h ." S e s u a i 
komitmen dari awal saat mendaftar 
sebagai Exco PSSI pada 2019, saya 
ingin memberantas mafia di sepak 
bola Indonesia," tutur Andre Rosiade.

"Syarat Timnas Indonesia itu sehat 
dan kuat itu tentu kompetisi mesti 
sehat, profesional, dan bebas dari segala 
intervensi," imbuh Andre Rosiade.

Karena i tu ,  Pol i t ikus  Partai 
Gerindra ini bakal memilih untuk 
berada di Komite Wasit PSSI untuk 
mengawasi dan membentuk kerja-
kerja wasit menjadi lebih profesional. 
"Tujuan saya untuk mendorong agar 
industri sepak bola semakin berkembang 
dengan memanfaatkan teknologi dan 
jaringan yang ada," ungkapnya."Insya 
allah bila saya terpilih, kami akan 
memperjuangkan untuk kompetisi 
Liga 1 dan Liga 2 harus ada VAR. Itu 
satu di antara strategi saya memerangi 
mafia sepak bola," ucapnya.

Sementara Doni Setiabudi daftar 3 
posisi sekaligus yaitu calon Ketua, 
wakil, dan Exco PSSI.Doni adalah CEO 
Bandung Premier League, kompetisi 
sepak bola amatir di Bandung, Jawa 
Barat. Selain itu, ia juga pernah 
menjabat sebagai manajer AHHA PS 
Pati pada 2021, yang berganti nama 
menjadi FC Bekasi City.

Pada 2019, Doni juga sempat maju 
sebagai Bakal Calon Wakil Ketua PSSI, 
namun tidak lolos verifikasi lima 
tahun berkecimpung dalam sepak bola 
yang diakui PSSI.

“Saya mendaftar untuk tiga posisi 
sekaligus, yakni Calon Ketua, Wakil 
Ketua, dan anggota Exco. Data sudah 
lengkap. Tinggal menunggu hasil 
v e r i f i k a s i  s a j a ,"  i m b u h  D o n i 
Setiabudi.(wid,ist,rls,ant/dya)

Politisi	Andre	Rosiade	mendaftar	sebagai	Calon	Wakil	Ketua	PSSI	(kiri),	sementara		CEO	Bandung	Premier	League	
Doni	Setiabudi	mendaftar	untuk	3	posisi	sekaligus	yaitu	calon	Ketua,	wakil,	dan	Exco	PSSI.

ANDRE 
ROSIADE

DONI 
SETIABUDI 

DJOHAR	ARIFIN	HUSIN	(2011-2015)
Berakhirnya era kepemimpinan 
Nurdin Halid sejak tahun 2003-2011 
ternyata meninggalkan segudang 
masalah di kubu PSSI. Sepanjang tahun 
2011 PSSI melakukan tiga kali kongres, 
dimulai pada Maret 2011 di Riau, Mei 
2011 di Jakarta, dan Juli 2011 di 

Solo.Pada KLB PSSI di Solo, ditetapkanlah Djohar Arifin 
Husin sebagai Ketua Umum PSSI periode 2011-2015. 
Kepengurusan Djohar Arifin ternyata tak membawa 
perubahan positif, bahkan sepakbola Indonesia terpecah 
menjadi dua kepengurusan (PSSI & KPSI).Kompetisi 
Indonesia juga  terbelah dua yaitu adanya Indonesian 
Premier League (IPL) dan Indonesia Super League (ISL). 
Hingga akhirnya berdampak ke Timnas sebelum 
akhirnya diputuskan adanya satu kompetisi yaitu ISL di 
musim 2015.

-------------------------------------------------------

JEJAK 
BEBERAPA 
KETUM PSSI

LA	NYALLA	MATTALITTI	
(2015-2016)
Pada KLB 2015 setelah kepemimpinan 
Djohar Arifin, PSSI menetapkan La 
Nyala Mattalitti sebagai Ketum PSSI 
untuk periode 2015-2019, namun di 
era inilah awal mula mundurnya 
sepakbola Indonesia karena sanksi 

pembekuan FIFA.Pembekuan FIFA selama satu tahun 
akibat dari intervensi pemerintah di bawah perintah 
Kemenpora Imam Nahrawi.

-------------------------------------------------------

Hinca	Panjaitan	(ad	interim	2016)
Pasca dicabutnya pembekuan oleh 
FIFA, PSSI secepatnya menggelar KLB 
di Hotel Mercure, Ancol, Jakarta pada 
Agustus 2016. Hasilnya Hinca 
Panjaitan didapuk sebagai Ketua PSSI 
ad interim.Status Hinca bersifat 
sementara hingga adanya KLB 

selanjutnya untuk pemilihan Ketua PSSI pada Oktober 
2016.Pada November 2016, PSSI kembali menggelar KLB 
dengan agenda pemilihan Ketua PSSI yang baru. Lewat 
hasil voting, pembina klub PSMS Medan, Edy Rahmayadi 
terpilih sebagai Ketua PSSI untuk 2016-2020.

-------------------------------------------------------

Edy	Rahmayadi	(2016-2019)
Edy Rahmayadi sempat menjadi 
bagian di PSSI pada periode 2016-
2020, namun ia harus berhenti di 
tengah jalan lantaran mengikuti 
Pilkada Sumatera Utara pada 2019 
lalu.

-------------------------------------------------------

Joko	Driyono	&	Iwan	Budianto	(ad	
interim	2019)
Setelah berakhirnya kepemimpinan 
Edy Rahmayadi yang terpilih menjadi 
Gubernur Sumatera Utara, posisi Ketua 
PSSI sementara diisi oleh Joko 
Driyono.Namun jabatan Joko Driyono 
bersama PSSI hanya seumur jagung 

lantaran ia ditetapkan sebagai tersangka atas kasus 
pengrusakan dokumen barang bukti kasus pengaturan 
skor.Estafet kepemimpinannya dilanjut oleh Iwan 
Budianto sejak Mei 2019-November 2019 hingga KLB 
PSSI 2019 untuk menentukan Ketua PSSI yang baru 
digelar pada November 2019.

-------------------------------------------------------

Mochamad	Iriawan	(2019-2023)
Pada KLB di Hotel Shangri-La, Jakarta, 
Ibul mendapat 82 suara dari 85 voters 
yang hadir. Bersama PSSI Iwan Bule 
melakukan banyak gebrakan termasuk 
mendatangkan eks pelatih Timnas 
Korea Selatan di Piala Dunia 2018 Shin 
Tae-Yong.

-------------------------------------------------------



JAKARTA – Gelombang Pemutusan 
Hubungan Kerja (PHK) di Indonesia 
diprediksi akan terus berlanjut 
termasuk pada tahun 2023 ini . 
Belakangan ini PHK besar besaran 
terjadi di beberapa industry padat 
karya, diantaranya adalah industri 
tekstil.

Beberapa waktu lalu, setidaknya 
sudah ada 60 ribu karyawan di 
industry tekstil yang mengalami PHK. 
Jumlah tersebut dikabarkan akan bisa 
lebih banyak lagi hingga ratusan ribu. 
Perusahaan tekstil pun sudah mulai 
k e b i n g u n g a n  d a n  m e m i n t a 
perlindungan hukum dari pemerintah.

Asosiasi Pertekstilan Indonesia 
(API)  mengatakan perusahaan-
perusahaan padat karya berorientasi 
ekspor seperti perusahaan tekstil 
mempunyai beban cukup berat hingga 
harus  melakukan PHK 60 r ibu 
karyawan di sepanjang 2022.

Untuk itu, Presiden Joko Widodo 
(Jokowi) meminta agar Anggaran 
Pendapatan dan Belanja Negara 
(APBN)  2023 di fokuskan pada 
k e g i a t a n - k e g i a t a n  p r o d u k t i f . 
Utamanya yaitu penciptaan lapangan 
kerja dan pengentasan kemiskinan. 
Selain itu, kata Jokowi, APBN 2023 
juga harus fokus menyelesaikan 
prioritas nasional.

“A P B N  2 0 2 3  h a r u s  f o k u s 
menyelesaikan prioritas nasional baik 
yang berkaitan dengan penurunan 
stunting, penurunan kemiskinan 
ekstrem, dan juga ketahanan pangan 
serta agenda menjelang pemilu," 
katanya dalam pengantar sidang 
kabinet paripurna di Istana Merdeka 
Jakarta, dikutip dari tempo.co, Senin 
(16/1/ 2023).

Jokowi meminta agar kementerian 
mendorong transfer ke daerah, 
termasuk di dalamnya dana desa 
"Dana-dana ini harus memberikan dan 
memacu ekonomi daerah. Jangan 
sampai dananya ditransfer dan tidak 
memberikan efek memacu ekonomi di 
daerah," katanya.

Jokowi juga meminta agar APBD 
juga sinkron dengan APBN. Menurut 
J o k o w i ,  d a n a  t e r s e b u t  h a r u s 
dioptimalkan untuk memacu ekonomi 
kerakyatan hingga investasi. "Dan juga 
APBD harus sinkron dengan APBN 
artinya sinkron dengan prioritas 
nasional yang telah saya kira bolak-
balik saya sampaikan terutama 
berkaitan dengan ekonomi kerakyatan 
dan ekspor dan berkaitan dengan 
investasi," jelas Jokowi.

Lebih jauh Menko Perekonomian 
Airlangga Hartarto menyampaikan 
pencegahan risiko dan potensi 
pemutusan hubungan kerja (PHK) 
bagi para pekerja di Indonesia menjadi 
perhatian utama Presiden Jokowi 
dalam Rapat Paripurna.

Airlangga menjelaskan Jokowi 
meminta agar dalam jangka pendek 

pemerintah pusat maupun 
d a e r a h  m e n d o r o n g 
penggunaan dan pembelian 
produk dalam negeri. Hal ini 
disebut sebagai solusi jangka 
pendek untuk mengurangi 
potensi badai PHK.

"APBN akan disampaikan 
Bu Menkeu, yang jadi catatan 
dari Pak Presiden pertama 
untuk mencegah risiko potensi 
PHK dalam jangka pendek 
mendorong belanja pusat dan 
daerah dalam menggunakan 
produk dalam negeri," ungkap 
Airlangga saat memberikan 
keterangan pers pada hari yang 
sama, Senin, 16 Januari 2023.

Dalam jangka menengah 
pemerintah akan melakukan 
perbaikan struktural industri 
hulu ke hilir mulai dari urusan 
rantai pasok, sumber daya 
m a n u s i a ,  r i s e t  d a n 
pengembangan dan juga akses 
pasar bagi sektor industri untuk 
mencegah badai PHK. Pemerintah juga 
akan mempercepat perjanjian dagang 
internasional CEPA Eropa dan kerja 
sama perdagangan dengan pasar non 
tradisional.

Pemerintah pusat dan daerah pun 
diminta untuk mengoptimalkan 
program padat karya dalam rangka 
menyerap tenaga kerja. Baik di desa 
maupun di kota. Pemerintah juga akan 
m e m p e r l u a s  ke r j a  s a m a  a n t a r 
p e m e r i n t a h  n e g a r a  l a i n  ( G  t o 
G/government to government) untuk 
penyerapan pekerja migran.

"Kami juga akan mendorong 
inklusi keuangan melalui program 
PNM dan KUR. Kemudian melakukan 
program upskilling dan reskilling 
seperti Prakerja," ungkap Airlangga.

Sementara itu, beberapa waktu 
lalu, Sekjen Asosiasi Serat dan Benang 
Filament Indonesia (APSyFI), Redma 
Gita Wirawasta, mengungkapkan pe-
mangkasan pekerja di pabrik tekstil 
dan produk tekstil bisa mencapai 500 
ribu orang. Mulai dari karyawan dirumah- 
kan, dipangkas jam kerja, kontrak tak 
diperpanjang, hingga PHK tetap.

Menurut Redma, hal itu dipicu 
perlambatan ekspor yang menekan 
utilisasi pabrik, hingga efek domino 
gempuran produk impor di dalam 
negeri.

"PHK masih terus berlanjut, tapi 
pemerintah nggak percaya. Awalnya 
ada yang jam kerja dipangkas, tadinya 
6 hari dikurangi jadi 4 hari, mereka di-
rolling. Lalu, ada yang dirumahkan, 
upahnya dibayar 20%. Kemudian 
terminate (putus/ tidak diperpanjang) 
kontrak, lalu PHK," kata Redma dikutip 
dari CNBC Indonesia beberapa waktu 
lalu.

"Karena kalau langsung PHK kan si 
perusahaan harus lapor dan bayar 
pesangon. Jadi dia milih merumahkan 

karyawan atau tak memperpanjang 
kontrak. Intinya, terjadi pengurangan 
karyawan sebenarnya. Sudah lebih 
100 ribuan orang. Itu baru di pabrik 
skala menengah besar. Kalau hitung 
skala kecil sampai UMKM tukang jahit, 
bisa lebih dari itu," ujarnya.

D i  s i s i  l a i n ,  d i a  m e n g a k u , 
perusahaan tekstil dan produk tekstil 
(TPT) di dalam negeri tak bisa berbuat 
banyak jika menyangkut anjloknya 
ekspor. "Karena yang terjadi kan 
penurunan order di negara lain, 
seperti Uni Eropa dan Amerika Serikat 
(AS), dipicu faktor ekonomi di sana, 
inflasi, krisis. Meski, anehnya, pejabat 
kita lagi-lagi nggak percaya," kata dia.

"Kalau masih terjadi kenaikan nilai 
ekspor, itu tidak memberikan hasil 
apa-apa ke perusahaan di sini. Karena, 
volumenya anjlok," tambah dia.

Redma menjelaskan, pabrik tekstil 
jadi di dalam negeri, terutama garmen 
berorientasi ekspor biasanya penjahit 
b a g i  p ro d u k  b e r m e re k  g l o b a l . 
Biasanya, kata dia, pemilik merek 
mengorder dalam jumlah tertentu 
dengan nilai tertentu.

"Sementara, harga bahan baku 
terus naik dan berubah setiap hari. 
Yang tadinya order 1.000 lembar 
dengan US$100 juta, karena bahan 
baku naik sementara demand turun, 
nggak lagi 1.000 lembar, nilainya bisa 
jadi US$120 juta. Tapi, nilai itu naik 
karena bahan bakunya naik, diteruskan 
ke harga barang. Jadi, bukan naik lalu si 
pabrik menikmati, bukan begitu," 
papar Redma.

Kondisi itu, lanjutnya, dialami tak 
hanya pabrik di dalam negeri, tapi juga 
perusahaan tekstil di negara pesaing 
utama RI lainnya, seperti China, 
Bangladesh, dan Vietnam. "Order 
mereka juga anjlok parah. Makanya, 
mereka mencari pasar. RI jadi incaran 
karena mindset pejabat kita masih 
pro-impor. Barang impor masuk-

masuk saja," tukas dia.
"Kalau ekspor yang lagi anjlok kita 

nggak bisa berbuat apa-apa. Tapi, ini di 
dalam negeri kita, kan seharusnya bisa 
kita kontrol. Kalau pemerintah tak 
segera menangani kondisi ini, masih 
membiarkan serbuan impor, sampai 
kuartal pertama tahun depan, PHK di 
industri TPT bisa mencapai 500 ribu 
orang, hulu ke hilir," pungkas Redma. 
(lut/dya)

Mampukah Jokowi Atasi 

Gelombang PHK di Indonesia?

Aksi	pekerja	menolak	PHK.	Gelombang	PHK	di	Indonesia	diprediksi	tetap	terjadi	pada	2023.
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“APBN 2023 harus fokus 

menyelesaikan prioritas 

nasional baik yang berkaitan 

dengan penurunan stunting, 

penurunan kemiskinan 

ekstrem, dan juga ketahanan 

pangan serta agenda 

menjelang pemilu,"

--------------------------
JOKO WIDODO (JOKOWI)  

Presiden RI



POSO - Kapolri Jenderal Listyo Sigit 
Prabowo menyatakan sebanyak 71 
orang telah diamankan oleh pihak 
Kepolisian dalam peristiwa bentrok 
antarkelompok pekerja di pabrik 
Smelter PT Gunbuster Nickel Industri 
(GNI) yang berada di desa Bunta, 
Kecamatan Petasia Timur, Kabupaten 
Morowali Utara. Dari jumlah itu 
sebanyak 17 pelaku perusakan telah 
ditetapkan sebagai tersangka.

“Tentunya pihak kepolisian akan 
menindak tegas terhadap pelaku-
pelaku perusakan, terhadap pelaku-
pelaku anarkis,” kata Listyo Sigit 
Prabowo dalam konferensi pers 
daring di kanal YouTube Sekretariat 
Presiden, Senin (16/1/2023).

Kapolri  menyebut provokasi 
pemukulan terhadap tenaga kerja 
Indonesia (TKI) oleh tenaga kerja 
as ing  (TKA)  sebagai  penyebab 
bentrokan itu.

“ I n i  d i p i c u  k a r e n a  a d a n y a 
provokasi yang muncul karena ada 
ajakan mogok kerja dan ada beberapa 
peristiwa yang terkait dengan masalah 
industrial yang saat itu sedang 
dirundingkan, dan kemudian muncul 
v ira l  seolah-olah  te lah  ter jadi 
pemukulan oleh TKA terhadap TKI,” 
jelas Listyo Sigit Prabowo.

Dijelaskan Kapolri, sebanyak 548 
personel gabungan TNI-POLRI telah 
d i t u r u n k a n  u n t u k  m e l a k u k a n 
pengamanan pasca bentrok yang 
menewaskan dua orang pada Sabtu 
(14/1/2023). Perkuatan pengamanan 
di PT GNI akan ditingkatkan lagi 
dengan penambahan dua Satuan 
Setingkat Kompi (SSK) Brimob dari 
Jakarta. PT GNI, menurut Kapolri, akan 
kembali beroperasi pada Selasa 
(17/1/2023) pagi. Perusahaan itu saat 
ini mempekerjakan 1.300 TKA asal 
China dan 11 ribu TKI.

Kemenaker	Turunkan	Tim	
Investigasi

 S e m e n t a r a ,  M e n t e r i 
Ketenagakerjaan (Menaker) Ida 
Fauziyah meminta kerusuhan di lokasi 
PT Gunbuster Nickel Industri (GNI) di 
Desa Bunta, Petasia Timur, Morowali 

Utara ,  Sulawesi 
Tengah pada Sabtu 
malam, 14 Januari 
2023 diusut tuntas.

K e r u s u h a n 
yang diakibatkan 
kericuhan pekerja 
saat unjuk rasa di 
p e r u s a h a a n 
tambang nikel itu 
m e n y e b a b k a n 
tewasnya pekerja 
di lokasi proyek. 
I d a ,  s a p a a n nya , 
m e n g a t a k a n 
K e m e n t e r i a n 
Ketenagakerjaan 
(Kemnaker) turut 
prihatin dengan 
a k s i  a n a r k i s 
tersebut.

" K e m n a k e r 
sangat prihatin dan 
ikut berduka atas 
aksi anarkis yang 
m e n y e b a b k a n 
korban jiwa dalam 
kejadian tersebut," 
ujar Ida melalui 
k e t e r a n g a n 
tertulis.

Ida melanjutkan, pihaknya telah 
melakukan koordinasi intensif dengan 
ja jaran Dinas  Ketenagakerjaan 
(Disnaker) Kabupaten Morowali Utara 
dan Disnaker Provinsi Sulawesi 
Tengah untuk mengetahui penyebab 
terjadinya aksi anarkis itu.

"Kami  secara  intensi f  terus 
koordinasi dengan Disnaker provinsi 
Sulawesi  Tengah dan Disnaker 
Kabupaten Morowali  Utara dan 
m e m i n t a  k e d u a  p i h a k  y a k n i 
perwakilan Serikat Pekerja Nasional 
(SPN) dan PT GNI segera melakukan 
m e d i a s i  u n t u k  m e nye l e s a i k a n 
permasalahan ketenagakerjaan," 
ungkap Ida.

Dari informasi yang dihimpun, 
ungkap Ida, kericuhan disebabkan 
t e r k a i t  p e r m a s a l a h a n 
ketenagakerjaan yang dituntut oleh 
perwakilan SPN. Tuntutan itu di 
a n t a r a n y a  t e n t a n g  k e i l m u a n , 

k e s e l a m a t a n , 
dan kesehatan 
k e r j a  ( K 3 ) , 
p e n g u p a h a n , 
dan pemutusan 
hubungan kerja 
(PHK). Menurut 
Ida, anggapan 
b a h w a 
kerusuhan ini 
d i p i c u  o l e h 
k e b e r a d a a n 
t e n a g a  k e r j a 
asing tidaklah 
benar.

" S e b a g i a n 
t u n t u t a n 
p e ke r j a  te l a h 
d i t e r i m a  d a n 
akan dipenuhi 
p e r u s a h a a n . 
N a m u n ,  k a m i 
tetap melakukan 

p e n e l u s u r a n ,  m e d i a s i ,  d a n 
pemeriksaan bersama Disnaker 
setempat," ujarnya.

Atas insiden itu, Kemnaker akan 
menurunkan tim investigasi dari 
unsur pengawas ketenagakerjaan, 
mediator dan pengantar 
kerja ke lokasi PT GNI.

"Tim Kemnaker 
a k a n  t e r u s 
m e l a k u k a n 
pendampingan 
kepada Tim 
P e n g a w a s 
Ketenagakerj
aan Daerah 
u n t u k 
penanganan 
m a s a l a h 
permasalaha
n yang terjadi. 
T e r m a s u k 
m e n y u s u n 
langkah-langkah 
u n t u k  m e n c e g a h 
k e j a d i a n  s e r u p a , " 
tuturnya.

Penyelesaian	Masalah	Perburuhan
Pemerintah Provinsi Sulawesi 

T e n g a h  m e n y a t a k a n  t e l a h 
memerintahkan Dinas Tenaga Kerja 
d a n  Tr a n s m i g r a s i  d i  P r o v i n s i 
Morowali Utara untuk penanganan 
pemenuhan hak-hak buruh yang 
bekerja di PT GNI. Kepada VOA, tenaga 
ahli Gubernur Sulawesi Tengah, Ridha 
Saleh mengungkapkan perlu diketahui 
apa yang menjadi persoalan mendasar 
terkait permasalahan perburuhan di 
perusahaan itu.

“Karena persoalan seperti ini 
sudah beberapa kali terjadi di PT 
tersebut, PT GNI. Oleh karena itu Pak 
gubernur inginkan agar persoalan 
dasarnya yang harus diselesaikan 

karena ini menyangkut investasi. Jadi 
pak Gubernur tidak menginginkan 
masalah ini mengganggu investasi di 
Sulawesi Tengah,” jelas Ridha Saleh.

D i t a m b a h k a n nya ,  G u b e r n u r 
Sulawesi Tengah meminta agar Bupati 

Morowali Utara berkomunikasi 
dengan pihak perusahaan 

u n t u k  p e n a n g a n a n 
masalah hak buruh 

y a n g  b e l u m 
terselesaikan. Hal 
i t u  u n t u k 
m e m a s t i k a n 
a k t i v i t a s 
perusahaan dapat 
berjalan dengan 
normal.

“Para pekerja 
b i s a  b e k e r j a 

dengan baik. Baik 
yang tenaga kerja 

a s i n g n y a  m a u p u n 
tenaga kerja lokal itu 

b i s a  b e r s a m a - s a m a 
membangun perusahaan ini 

ke  depan.  I tu  yang menjadi 
consern pak Gubernur, jadi tidak mau 
ada ribut-ribut lagi di sana,” papar 
Ridha Saleh.

Dalam aksi unjuk rasa mogok kerja 
pada Sabtu (14/1/2023), para buruh 
menyampaikan delapan tuntutan, 
a n t a ra  l a i n :  p e r u s a h a a n  wa j i b 
menerapkan prosedur keamanan dan 
keselamatan kerja (K3), pemberian 
alat pelindung diri (APD) kepada 
pekerja, menghentikan pemotongan 
u p a h  y a n g  t i d a k  j e l a s ,  s e r t a 
memperkejakan kembali anggota SPN 
yang diberhentikan sebagai akibat 
d a r i  p e la ks a n a a n  m o g o k  ke r j a 
sebelumnya. Massa juga menuntut 
perusahaan agar memasang sirkulasi 
udara di setiap gudang atau smelter 
agar tidak berdebu.  (Ant,reuters, 
lutfi/dya)

Kapolri: 17 Orang Ditetapkan Sebagai 
Tersangka Kasus Bentrok di Morowali Utara
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Personel	gabungan	TNI-Polri	melakukan	pengamanan	di	Pabrik	Smelter	PT	GNI	di	Morowali	Utara,	Senin	(16/1/2023).	(Humas	Polda	Sulteng)

“Ini	dipicu	karena	adanya	
provokasi	yang	muncul	karena	ada	

ajakan	mogok	kerja	dan	ada	beberapa	
peristiwa	yang	terkait	dengan	

masalah	industrial	yang	saat	itu	sedang	
dirundingkan,	dan	kemudian	muncul	

viral	seolah-olah	telah	terjadi	pemukulan	
oleh	TKA	terhadap	TKI,”	

--------------------------
KAPOLRI JENDERAL 

LISTYO SIGIT PRABOWO  
  

“

Kapolri	Jenderal	Listyo	Sigit	memberikan	keterangan	pers	soal	kerusuhan	
di	PT	GNI	Morowali	di	Istana	Presiden,	Jakarta,	Senin	(16/1/2023).	

Foto:	Youtube/Sekretariat	Presiden
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Raih Miss Universe 2023

R’BONNEY 
GABRIEL

PEBISNIS



MEMBAWA	 pulang gelar  Miss  
Universe 2022 pada malam puncak 
Miss Universe 2022 di New Orleans AS, 
membuat banyak orang penasaran 
siapa R’Bonney Gabriel itu. 

Nypost menyebut, dalam ajang 
Miss Universe ini, R'Bonney yang 
mewakili Amerika Serikat berhasil 
mengungguli 83 wanita cantik dan 
berbakat dari berbagai belahan dunia.

Sehari-harinya, dia bekerja sebagai 
perancang busana yang ramah 
lingkungan, sekaligus seorang model. 

R' B o n n e y  G a b r i e l  b e r h a s i l  
membuktikan bahwa dirinya tak 
hanya cantik, tetapi juga kreatif dan 
punya kesadaran akan isu sosial.

Dalam pergelaran Miss Universe, ia 
membuat kostum unik, terinspirasi 
Burung Phoenix, yang dipakainya saat 
sesi penilaian pakaian renang.

B e r b e k a l  l a t a r  b e l a k a n g  
pendidikan dan keahliannya, ia 
memukai penonton dengan desain 
buatannya sendiri berupa jubah 
renang dari bahan yang dapat didaur 
ulang.

Pakaiannya terbuat dari botol 
plastik yang bisa didaur ulang dan 
diwarnai  secara berkelanjutan 
kemudian ditulisi "If Not Now, Then 
When?", yang merupakan moto 
hidupnya.

Ia juga membagikan video tersebut 
di Instagram, yang mendapatkan 
puluhan ribu likes dari para pengguna 
lainnya.

Bidang ini sudah digemarinya 
sejak duduk di bangku SMA. Itulah 
alasan dia mengambil pendidikan 
Desain Mode dengan Minor in Fibers 
pada tahun 2018 di University of North 
Texas.

Hingga kini dia memiliki usaha 
clothing line sendiri, dengan nama 
R'Bonney Nola.

Industri fashion inilah yang 
mengantarkannya pada kemenangan 
di ajang Miss Universe 2022.

Lantaran,  pada pertanyaan 
terakhir di malam puncak Miss 
Universe, R’Bonney berkomitmen 
u n t u k  m e n j a d i  p e m i m p i n  
t r a n s f o r m a s i o n a l  y a n g  t e l a h  
menggunakan fashion sebagai  
kekuatan untuk kebaikan selama 13 
tahun berkecimpung di bidang 
tersebut.

“Saya mengurangi polusi melalui 
bahan daur ulang saat membuat 
pakaian. Saya mengajar kelas menjahit 
untuk wanita yang selamat dari 
perdagangan manusia dan kekerasan 
dalam rumah tangga,” kata R’Bonney 
d i k u t i p  d a r i  B i s n i s ,  S e n i n  
(16/1/2023).

Sebelum menyandang gelar Miss 
Universe sejak Sabtu, (14/1/2023), 
R’Bonney juga memegang gelar Miss 
USA tahun 2022 dan juga sebelumnya 
tercatat pernah memenangkan ajang 
Miss Texas.

D e n g a n  b a n g g a ,  i a  k e r a p  
membagikan kisah ayahnya yang 
bermigrasi dari Filipina dengan hanya 
berbekal uang 20 dollar AS di saku.

"Saya orang Filipina Amerika yang 
sangat bangga," ujarnya dalam 
penobatan Miss USA tahun lalu.

Perempuan berusia 28 tahun ini 
memang memiliki darah Filipina di 

tubuhnya, dan menjadi orang Filipina-
Amerika pertama yang memenangkan 
Miss USA.

Bonney Gabriel, lahir pada 20 
Maret 1994 di San Antonio, Texas. Dia 
adalah putri seorang Amerika dan 
seorang Filipina. Darah Filipina 
berasal dari sang ayah, Remigio 
Bonzon "R. Bon" Gabriel, dan ibu 
Amerika, Dana Walker.

Melansir Marca, ayahnya 
Remigio Bonzon 'R. Bon' Gabriel, 
adalah seorang imigran Filipina 
yang datang ke negara Amerika 
Serikat untuk belajar psikologi di 
University of Southern California 
yang saat itu hanya mempunyai 
uang US$20 di kantongnya.

Setelah itu, ayahnya menikah 
dengan Dana Walker, seorang 
warga negara Amerika Serikat, 
dan kemudian melanjutkan 
untuk mendapatkan gelar Ph.D. 
dalam Psikologi dari University of 
Houston.

Sementara, darah Amerika yang 
mengalir dalam tubuhnya berasal 
dari sang ibu yang merupakan warga 
asli San Antonio, Texas, Amerika 
Serikat.

Kini, dia berhasil menjadi Miss USA 
kesembilan yang membawa pulang 
mahkota Miss Universe (berbagai 
sumber)
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R'Bonney 

Gabriel



“Kemampuan motoriknya belum 
baik sehingga dia akan mudah 
untuk menyebabkan dirinya 

kena bola, menyebabkan lebam-
lebam, karena saking kencang 

dan terlepas (bola)," 

--------------------------

DR D. Bernie Endyarni 

Medise, Sp.A(K), MPH 
Dokter Spesialis Tumbuh 

Kembang Anak 

motor halus dan kasar.
Mereka juga mengerti apa yang 

disampaikan orangtua tentang bahaya 
dan bagaimana cara bermain yang 
benar.

"Pada usia sekolah atau usia 
remaja tentunya boleh. Tetapi, ada 
pendampingan orangtua. Jadi anak 
mengerti. Atau kalau belum terampil 
jangan terlalu kencang dulu nanti bisa 
mencederai diri sendiri," kata Bernie.

Di sisi lain, orangtua perlu tetap 
melakukan pendampingan serta 
memilih bahan lato-lato agar tak 
membahayakan anak, semisal bukan 
dari bahan mudah pecah seperti di 
masa lalu. Bernie mengatakan, jika 
semakin cepat dan kuat kedua bola 
berbahan mudah pecah dibenturkan, 
m a k a  a k a n  m e n y e b a b k a n  
menyebabkan luka.

"Dulu dibuat dari glass, kemudian 
diganti dengan bahan yang lebih aman. 
Kalau bahannya aman itu tidak apa-
apa. Bagaimana bisa menyebabkan 
lebam? Kalau mengenai tubuh anak itu 
akan mudah lebam," demikian kata 
dia.

Amerika	Serikat
Amerika Serikat melalui FDA 

mlarang permainan dengan nama 
clackers ball ini untuk masyarakat 
setempat karena telah menimbulkan 
korban.

Inti dari permainan lato-lato 
adalah membenturkan dua bandul 
dengan keras sehingga mengeluarkan 
suara “klak”.

FAMILY
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Semakin keras benturannya,  
semakin keras pula bunyinya. Namun, 
anak-anak tentu tidak menyadari 
bahwa kerasnya benturan membuat 
bandul rentan pecah.

J i k a  a n a k  s e k u a t  t e n a g a  
membenturkan bandul, maka risiko 
pecah semakin tinggi. Apabila pecah, 
serpihan kecil bandul bukan tidak 
mungkin masuk ke mata dan memicu 
kebutaan. Selain itu, jika talinya putus, 
bandul juga bisa membentur tubuh  
atau benda lain. 

Bahkan, mainan satu ini juga bisa 
menjadi senjata untuk melukai teman 
apabila terjadi perselisihan pada anak.

Padahal, tak sedikit pula orang tua 
yang senang dengan permainan ini 
k a r e n a  b i s a  m e n g u r a n g i  e f e k  
kecanduan gawai pada anak-anak. 

S e b e n a r nya ,  s u d a h  m e n j a d i  
kewajiban orang tua untuk selalu 
mendampingi anak saat beraktivitas. 
Baik ketika belajar atau bermain, 
termasuk saat bermain lato-lato.

Jangan lupa, jelaskan pada anak 
risiko yang bisa terjadi terhadap 
permainan tersebut dan mengapa 
mereka harus bermain dengan hati-
hati.Jadi, orang tua tidak serta-merta 
langsung melarang anak untuk bermain 
permainan lato-lato tanpa anak tahu 
apa risikonya untuk mereka.

Dampingi saat mereka bermain, 
ka re n a  fa s e  p e r t u m b u h a n  d a n  
perkembangan anak akan lebih 
optimal apabila mereka bisa bermain 
dengan aman dan gembira (Berbagai 
sumber)

"Kemampuan motoriknya belum 
baik sehingga dia akan mudah untuk 
menyebabkan dirinya kena bola, 
menyebabkan lebam-lebam, karena 
saking kencang dan terlepas (bola)," 
ujar Ketua Bidang 3 Pengurus Pusat 
IDAI itu kepada awak media.

Menurut Bernie, orangtua harus 
mempertimbangkan sejumlah hal 
s e b e l u m  m e m b o l e h k a n  a n a k  
memainkan lato-lato yang juga dikenal 
sebagai clackers ball itu, salah satunya 
apakah kemampuan motorik halus 
mereka sudah mumpuni.

Kemampuan motorik  halus  
melingkupi  keterampilan f is ik  
melibatkan gerakan yang menuntut 
koordinasi mata dan tangan.

Permainan lato-lato, sambung 
Bernie, sebenarnya juga dapat melatih 
daerah tangan, dari lengan sampai jari-
jari dan melatih tangan bergerak.

Permainan yang pernah populer 
pada tahun 1960 hingga 1970-an itu 
juga  melat ih  ketepatan  yakni  
bagaimana seorang anak bisa  
memperkirakan bola ini bisa bertemu, 
konsentrasi dan keseimbangan.

Selain kemampuan, pertimbangan 
l a i n  m e m b o l e h k a n  a n a k - a n a k  
memainkan lato-lato yakni saat 
m e r e k a  s u d a h  p a h a m  k a l a  
mendapatkan edukasi khususnya cara 
bermain dengan aman dan bahayanya.

Bernie menuturkan, anak usia 
sekolah dan remaja termasuk yang 
dibolehkan memainkannya karena 
tahu bahayanya dan memil iki  
kemampuan untuk mengontrol yakni 

DOKTER Spesialis Tumbuh Kembang 
Anak DR D. Bernie Endyarni Medise, 
Sp.A(K), MPH tak menyarankan lato-
lato dimainkan anak usia di bawah 
l i m a  t a h u n  ( b a l i t a )  k a r e n a  
kemampuan motoriknya belum baik.

DOKTER ANAK 
TAK SARANKAN 
LATO LATO 
DIMAINKAN 
BALITA
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Menarik
Sejak awal kemunculannya, TikTok 

memang sudah cukup menarik 
perhatian netizen. Berkat banyaknya 
f itur seru yang disediakan di  
dalamnya, membuat TikTok jadi 
tempat bagi banyak orang untuk bebas 
mengekspresikan dirinya.

Dulu banyak publik yang merasa 
heran dengan kepopuleran TikTok, 
karena aplikasi ini dianggap hanya 
menampilkan konten-konten yang 
tidak ada gunanya. Namun, anggapan 
itu sepertinya sudah berganti menjadi 
pandangan yang lebih positif.

Te r b u k t i  d e n g a n  s e m a k i n  
beragamnya konten di TikTok yang gak 
cuma berisikan hiburan semata. 
Namun, juga terselip konten pen-
didikan dan informasi seru lainnya.

Faktor pertama yang jadi alasan 
k e n a p a  b e g i t u  b a n y a k  o r a n g  
menggemari TikTok, tidak lain adalah 
karena aplikasinya sendiri memang 
gratis. Selain itu, iklan yang ada di 
dalamnya pun masih tergolong aman 
karena bisa langsung di-skip saat itu 
juga.

Dibandingkan dengan aplikasi 
lainnya, meski bisa diakses gratis, tapi 
seringnya ada iklan yang diselipkan 
dan tidak bisa dilewati begitu saja. Bila 
ingin menikmati pengalaman yang 
lebih baik, pengguna pun mesti 
berlangganan fitur premium lebih 
dulu.

Sudah jadi hal umum, bahwa 
kebanyakan orang memang lebih 
menyenangi hal-hal berbau visual. Ini 
juga yang jadi keunggulan TikTok. 
Aplikasi ini memang menyediakan 
konten visual berupa video-video 
menarik di dalamnya.

Bila dibandingkan dengan aplikasi 
lain yang hanya menampilkan teks 
atau sepotong gambar, jelas TikTok 
bakal lebih terasa menarik untuk 
digunakan. Sebab, unsur seperti 
gambar, teks, dan audio bisa dinikmati 
sekaligus dalam satu waktu.

Meskipun konten berformat video 
memang lebih menarik perhatian 

BYTEDANCE	Ltd membuat terobosan 
baru dalam penjualan di marketplace 
atau e-commerce. Hal ini terlihat 
dengan meningkatnya transaksi jual 
beli di platform TikTok di Asia 
Tenggara maupun Douyin, Tiktok versi 
China di negara asalnya.

Dilansir dari The Information 
Minggu (15/1/2023), di China sendiri 
p e n g g u n a  a p l i k a s i  D o u y i n  
menghabiskan uang hingga US$208 
miliar atau senilai Rp3.219 triliun 
pada 2022. Nilai tersebut pun 
meningkat 76 persen dibandingkan 
2021.

Sedangkan di Asia Tenggara, 
penjualan TikTok Shop berdasarkan 
data internal naik empat kali dalam 
setahun. Nilai barang dibeli atau gross 
merchandise value (GMV) di Asia 
Tenggara sendiri mencapai US$4,4 
miliar atau Rp 8 triliun.

Di Indonesia sendiri, TikTok Shop  
menjadi platform social commerce 
nomor satu. Hal ini berdasarkan survei 
Po p u l i  T h e  S o c i a l  C o m m e r c e  
Landscape in Indonesia.

Dalam survei ini 86 persen 
r e s p o n d e n  m e n g a k u  p e r n a h  
menggunakan jasa social commerce 
untuk berbelanja.

TikTok Shop berada di peringkat 
atas dengan 45 persen, disusul 
WhatsApp Business 21 persen, 
Facebook Market Place 10 persen dan 
Instagram Shop 10 persen.

Populix juga mengatakan TikTok 
Shop ternyata paling banyak diakses 
oleh perempuan, serta pria di rentang 
usia 36-45 tahun. 

Populix menambahkan bahwa di 
masa mendatang, Tiktok Shop akan 
didominasi oleh perempuan dengan 
rentang usia 18-25 tahun.

Sedangkan Instagram Shop,  
penggunanya lebih didominasi oleh 
konsumen level SES atas,  dan 
WhatsApp Business dipakai oleh 
generasi yang lebih senior.

menawarkan banyak kesenangan dan 
bisa jadi pelepas stres setelah rutinitas 
harian yang melelahkan. Selain 
videonya yang menarik, pengemasan-
nya pun juga dibungkus dengan cara 
yang kreatif. 

M i s a l nya ,  d i b e r i  t a m b a h a n  
rekayasa kejadian, dance seru, atau 
f i l te r- f i l te r  u n i k  ya n g  a d a  d i  
aplikasinya. Bahkan, backsound yang 
dipakai pun juga beragam dan terasa 
cocok dengan konten yang ada di 
videonya (berbagai sumber)

dibanding konten yang menampilkan 
teks atau tulisan semata. Namun, jika 
videonya memiliki durasi yang 
kepanjangan, tetap saja akan terasa 
bosan untuk ditonton. 

Faktanya, konten yang ada TikTok 
kebanyakan hanya berdurasi 1 menit, 
bahkan kurang dari itu. Dengan durasi 
seperti itu, fokus pengguna pun jadi 
tak mudah terpecah. Dalam sekali 
menonton, boleh jadi pengguna 
langsung paham dengan inti videonya. 

Konten yang ada TikTok memang 

TRANSAKSI TIKTOK 
NAIK 4 KALI LIPAT
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2.	Bantu	jaga	berat	badan	dan	
kualitas	tidur

P u s a t  P e n g e n d a l i a n  d a n 
Pe n c e ga h a n  Pe nya k i t  A m e r i k a 
Serikat (CDC) menyebut, berkebun 
( b a g i a n  d a r i  b e r t a n a m )  b i s a 
membangun kekuatan, meningkat-
kan kualitas tidur, dan membantu 
Anda mempertahankan berat badan 
yang sehat.

Aktivitas  seperti  memotong 
rumput mungkin termasuk dalam 
kategori olahraga ringan hingga 
s e d a n g ,  s e d a n g k a n  m e nye ko p , 
menggali, dan memotong kayu dapat 
dianggap sebagai olahraga berat.

B e r a k t i v i t a s  d i  l a h a n 
menggunakan setiap kelompok otot 
utama di tubuh dan tidak akan 
mengejutkan jika Anda bangun pagi 
besok hari merasa sakit setelah 
seharian bekerja.

Penelitian telah menemukan, 
aktivitas fisik seperti berkebun dapat 
membantu mengimbangi kenaikan 
berat badan terkait usia dan obesitas 
pada anak.
3.	Bantu	jaga	daya	ingat

T e r k a i t  i n g a t a n ,  d o k t e r 
m e n g u n g k a p k a n  b e r o l a h r a g a 
meningkatkan fungsi kognitif di otak 
dan berkebun bisa menjadi salah 
satunya. Aktivitas berkebun dapat 
memacu pertumbuhan saraf terkait 
memori di otak Anda.

Peneliti di Korea membuktikan 
aktivitas berkebun selama 20 menit 
pada penyandang demensia bisa 
meningkatkan jumlah beberapa faktor 
pertumbuhan saraf otak yang terkait 
dengan memori.

Di Belanda dan Norwegia, orang 
d e n g a n  d e m e n s i a  s e r i n g  b e r -
partisipasi dalam program inovatif 

BERTANAM menjadi salah satu pilihan 
orang-orang di masa pandemi COVID-
19 beberapa bulan terakhir.

Di perkotaan, istilah urban farming 
a t a u  k o n s e p  b e r k e b u n  y a n g 
memanfaatkan ruang di rumah atau 
pemukiman perlahan mulai pun 
populer. Sejumlah menghadirkan 
berbagai  inovasi  salah satunya 
m e n y e d i a k a n  k o n t e n  b e l a j a r 
bertanam.

Dari sisi kesehatan, selain sebagai 
cara menghabiskan waktu di rumah, 
kegiatan ini juga bisa membantu 
meningkatkan kesehatan Anda, salah 
satunya untuk melawan penyakit.

1.	Lawan	penyakit
Saat Anda berada di luar rumah 

dan terpapar sinar matahari, kulit 
Anda menggunakan sinar matahari 
untuk vitamin D. Para peneliti, seperti 
di lansir  dari  Healthl ine ,  Sabtu 
memperkirakan, setengah jam di 
b a w a h  s i n a r  m a t a h a r i  d a p a t 
menghasilkan antara 8.000 dan 
50.000 unit internasional (IU) vitamin 
D dalam tubuh.

Tapi ini tergantung seberapa tebal 
pakaian yang menutupi tubuh Anda 
dan juga warna kulit Anda.

Berbagai studi juga menunjukkan, 
berada di bawah sinar matahari dapat 
m e m b a n t u  m e n u r u n ka n  r i s i ko 
berbagai kanker seperti payudara, 
kolorektal, kandung kemih, prostat, 
limfoma non-Hodgkin hingga multiple 
sklerosis.

Pakar kesehatan mengatakan, jika 
kadar vitamin D Anda rendah, maka 
Anda memiliki risiko lebih besar 
terkena serangan psoriasis, sindrom 
metabolik (kondisi pradiabetes), 
diabetes tipe II, dan bahkan demensia.

berkaitan dengan bertanam, yang 
memungkinkan mereka menghabis-
kan sebagian besar waktunya untuk 
bekerja di lahan pertanian dan kebun.

4.	Dorong	suasana	hati
Penelitian di Amerika Serikat 

menemukan, berkebun meningkatkan 
suasana hati dan meningkatkan 
penghargaan diri Anda. Ketika orang 
menghabiskan waktu di taman, tingkat 
kecemasan mereka menurun, begitu 
juga dengan depresi mereka.

Studi yang diterbitkan pada 2011 
menunjukkan, orang dengan depresi 
yang berpartisipasi dalam intervensi 
b e r k e b u n  s e l a m a  1 2  m i n g g u 
kondisinya membaik termasuk gejala 
depresi. Kondisi ini berlangsung 
selama berbulan-bulan setelah 
intervensi berakhir.

5.	Menenangkan	Anda
Bekerja di taman, kebun atau lahan 

p e r t a n i a n  d a p a t  m e m b a n t u 
memulihkan diri jika Anda mengalami 
sesuatu yang membuat stres. Dalam 
sebuah studi tahun 2011, para peneliti 
m e n g u n g k a p k a n ,  m e re k a  ya n g 
menghabiskan waktu untuk berkebun 
pulih dari stres lebih baik ketimbang 
misalnya membaca. Mereka yang 
berkebun juga mengakui suasana hati 
mereka telah kembali ke keadaan 
positif.

6.	Cara	pulihkan	diri	dari	
kecanduan

Terapi hortikultura telah ada 
selama ribuan tahun dan ini menjadi 
bagian dari program pemulihan 
kecanduan.

Dalam sebuah studi para peneliti 

mencatat, tanaman memicu perasaan 
positif pada orang yang pulih dari 
kecanduan alkohol, dan merupakan 
alat rehabilitasi yang efektif.

Dalam studi lain, orang-orang 
dalam program rehabilitasi yang 
memilih berkebun sebagai terapi 
alami mereka melaporkan peng-
alaman yang lebih memuaskan dari-
pada mereka yang memilih seni. (Ant)

MANFAAT 

BERTANAM, 

BANTU LAWAN 

PENYAKIT HINGGA 

JAGA DAYA INGAT

TIPS AMAN 
BERTANAM
1. Perhatikan petunjuk produk setiap kali Anda 
menggunakan bahan kimia. Beberapa pestisida, 
pembasmi gulma, dan pupuk bisa berbahaya jika 
digunakan secara tidak benar.

2. Kenakan sarung tangan, goggle, celana panjang, sepatu 
tertutup, dan perlengkapan keselamatan lainnya, 
terutama jika Anda menggunakan alat tajam.

3. Gunakan semprotan serangga dan tabir surya.

4. Minum banyak air dan sering-seringlah beristirahat 
untuk mencegah kepanasan dan dehidrasi.

5. Awasi anak-anak. Peralatan tajam, bahan kimia, dan 
panas luar ruangan dapat menjadi ancaman yang lebih 
bagi mereka.

6.  D e n g a r k a n 
t u b u h  A n d a . 
S a n g a t  m u d a h 
untuk melukai  diri 
sendiri saat Anda misalnya saat 
mengangkat sekop yang penuh 
dengan kotoran.

7. Pastikan Anda 
mendapatkan 
v a k s i n a s i 
tetanus setiap 
10 tahun sekali, 
karena tetanus 
h i d u p  d i  d a l a m 
tanah.



Mentan	SYL	'Digoyang'	...	(dari	hal	1)

KETUA Komisi IV DPR RI dari Fraksi 
PDI Perjuangan, Sudin mengkritik soal 
kinerja Menteri Pertanian Syahrul 
Yasin Limpo. Ia menyebut kinerja 
Menteri Pertanian Syahrul Yasin 
Limpo buruk. "Komisi IV menilai 
bahwa pembangunan pertanian masih 
menghadapi masalah yang klasik. 
bahkan di beberapa kesempatan 
m e n u n j u ka n  ke a d a a n  s e m a k i n 
memburuk," tuturnya dalam rapat 
kerja bersama Menteri Pertanian, 
Perum Bulog, Dirut PT RNI dan PT 
Pupuk Indonesia di Gedung DPR RI, 
J a k a r t a  S e l a t a n  p a d a  S e n i n 
(16/1/2023).

Salah satu indikator penilaian 
t e r s e b u t ,  k a t a  S u d i n ,  a d a l a h 
meningkatnya impor beras dan 
komoditas pangan lainnya. Menurut 
dia, secara kasat mata produksi beras 
dan komoditas pangan lainnya tidak 
m a m p u  m e m e n u h i  k e b u t u h a n 
n a s i o n a l  s e h i n g ga  p e m e r i n t a h 
terpaksa mengeluarkan kebijakan 
untuk impor.

Ia menjelaskan hal itu disebabkan 
oleh data yang ditunjukkan Kementan 
tidak sinkron dengan keadaan stok 
beras di lapangan. Karena itu Komisi 
I V  m e m i n t a  a g a r  d i l a k u k a n 
pembenahan data produksi dan stok 
beras untuk kepentingan kebijakan 
pemanfaatan ketahanan pangan 
nasional. 

Lebih lanjut, Sudin menilai kinerja 
program yang ada belum berdampak 
signifikan terhadap pencapaian target 
n a s i o n a l ,  m e l a i n k a n  h a n y a 
b e ro r i e n t a s i  p a d a  p e nye ra p a n 
anggaran bukan kepada pencapaian 
produksi nasional. Ia merujuk pada 
kondisi produksi daging daging sapi di 
Indonesia.  Berdasarkan catatan 
Komisi IV DPR, hasil produksi daging 
sapi terus menurun setiap tahunnya, 
jauh dar i  kebutuhan nasional . 
"Bahkan di tahun lalu Indonesia malah 
terjangkit PMK yang sangat buruk 
terhadap pencapaian produksi daging 
nasional," tuturnya.

Lebih lanjut, Sudin turut menyorot 
fungsi pembangunan food estate di 
sejumlah tempat yang digadang-
gadang menjadi lumbung pangan 
baru. Komisi IV, kata Sudin, tengah 
menyiapkan Panitia Kerja (Panja) food 
estate untuk meninjau kembali proyek 
tersebut.

"Bahkan, beberapa teman-teman 
mengusulkan dibikin Pansus (Panitia 
Khusus). Karena apa? Disitu banyak 
data palsu. Sehubungan dengan hal itu 
diperlukan evaluasi menyeluruh 
te rh a d a p  k i n e r j a  Ke m e n te r i a n 
Pertanian," kata dia.

Menteri Pertanian, Syarul Yasin 
Limpo, menyampaikan produksi beras 
sepanjang tahun 2022 justru berhasil 
melampaui target  yang dikejar 
pemerintah.Syahrul memaparkan, 
produksi sepanjang tahun 2022 
sebesar 55,4 juta ton, melebihi dari 
t a r g e t  K e m e n t a n  t a h u n  2 0 2 2 
sebanyak 54,56 juta ton. "Produksi 
padi mencapai 101,61 persen dari 
target," kata Syahrul.

Sementara itu, progres capaian 
pengembangan lahan pertanaman 
padi mencapai 965,5 ribu hektare (ha) 
atau 100,23 persen dari target 963,3 

ribu ha.Syahrul menyampaikan, 
capaian produksi itu dicapai berkat 
kerja keras seluruh jajaran serta kerja 
sama antara pemerintah pusat dan 
d a e ra h ,  D P R ,  s e r t a  p e m a n gku 
kepentingan terkait.

Kendati demikian, ia mengakui 
banyak tantangan pertanian yang 
dihadapi terutama akibat pandemi 
Covid-19 serta konflik Rusia-Ukraina 
yang menyebabkan krisis pangan dan 
energi dunia.Kekhawatiran terhadap 
jaminan produksi, masalah distribusi, 
seta  akses pangan masyarakat 
menjadi perhatian pemerintah dalam 
menyediakan pangan bagi 273 juta 
jiwa penduduk Indonesia. "Namun, 
pada akhirnya kita semua dapat 
melaluinya dengan baik," katanya.

Adapun, pada pertengahan 2022, 
Komisi  IV DPR RI juga pernah 
meminta agar panja food estate 
kembali diaktifkan. Anggota Komisi IV 
DPR RI, Sutrisno, kala itu menyampai-
kan, adanya panja dimaksudkan agar 
pihaknya dapat mengontrol sekaligus 
mengawasi masing-masing lokasi 
yang menjadi fokus wilayah program 
food estate. “Mohon agar Panja Food 
Estate untuk difungsikan agar kita 
mengkaji DAN mengontrol yang 
sudah berjalan di masing-masing 
lokasi Food Estate supaya jelas 
langkah Komisi IV DPR RI ini,” ujarnya.

Mentan SYL enggan menjawab 
saat ditanya terkait tudingan Komisi 
IV DPR RI mengenai data palsu di 
program food estate.  SYL yang 
ditemui di Kompleks Parlemen, 
Jakarta, Senin (16/1/2023), itu 
mengarahkan awak media untuk 
bertanya langsung kepada Badan 
Pusat Statistik (BPS). “Aku nggak 
jawab itu. Data BPS kau tanya, BPS itu 
digaji untuk itu,” jawabnya singkat. 

Tanggapi	Isu	Reshuffle
Di sisi lain, Menteri Pertanian 

Syahrul Yasin Limpo menanggapi soal 
rencana kocok ulang menteri Jokowi 
atau reshuffle Kabinet Indonesia 
Maju. Sebelumnya, beredar kabar soal 
Syahrul akan terkena reshuffle. 
Politikus PDIP sempat menyebutkan 
kinerja Syahrul perlu dievaluasi.

"Reshuffle itu urusan presiden 
dan itu haknya. Saya cuma kerja," kata 
Syahrul saat ditemui di Gedung DPR 

Senin(16/1/2023). 
Mentan Syahrul membeberakan 

beberapa output pada 2022 di 
antaranya, program pengembangan 
padi terealisasi 100,23 persen dari 
target 963,38 ribu ha, pengembangan 
jagung 105,93 persen dari target 
408,31 ribu ha, kawasan bawang 
merah 100 persen dari target 5.983 
ha, kawasan bawang putih 100 persen 
dari target 1.700 ha, dan kawasan tebu 
100 persen dari target 4.800 ha. Ada 
juga kawasan kopi 100 persen dari 
target  18.393 ha ,  opt imal isasi 
reproduksi 114,33 persen dari target 
3 juta ekor, Kredit Usaha Rakyat 126,03 
persen dari target Rp 90 Triliun, 
penyediaan embung pertanian 99,75 
persen dari target 400 unit, alsintan 
prapanen 100 persen dari target 
21.448 unit serta alsintan pasca panen, 
dan pengolahan tanaman pangan 
96,74 persen dari target 4.726 unit. 

Sementara itu, Direktur Utama 
P e r u m  B u l o g  B u d i  W a s e s o 
mengatakan, pengadaan cadangan 
b e ra s  p e m e r i n t a h  ( C B P )  ya n g 
ditargetkan mencapai 2,4 juta ton 
pada tahun ini belum final. Sebab, 
masih menunggu surat keputusan dari 
Badan Pangan Nasional.

Meski begitu, pria yang kerap 
disapa Buwas ini mengatakan, Bulog 
akan siap melakukan pengadaan CBP 
sesuai target."Kalau kita dikasih 
berapapun (target penyerapan CBP) 
ya siap saja," ujar Buwas di Gedung 
DPR, Senin (16/1/2023).

Buwas mengatakan, kemampuan 
Bulog menyerap produksi padi dalam 
negeri mencapai 3,6 juta ton tersebar 
di seluruh gudang Bulog.Dia mengata-
kan, Bulog akan menyerap padi dari 
semua sentra produksi. Seperti di 
Makassar Sulawesi selatan, NTB, 
Lampung, dan beberapa sentra di 
Pulau Jawa.

Buwas memastikan anggaran 
p e n y e r a p a n  C B P  a k a n  c u k u p 
memenuhi target penyerapan CBP. Hal 
ini karena Bulog juga juga didukung 
oleh dana pinjaman dari  bank. 
"Bunganya nanti kan akan dibicarakan 
oleh Kementerian BUMN dan itu kan 
kemarin juga akan ada subsidi bunga 
o l e h  n e g a r a ,  j a d i  k i t a  t i d a k 
terbelenggu seperti yang lalu lalu," 
terang Buwas.(wid,rls,ant,kum/dya)

RI, Senayan, Jakarta Selatan pada Senin 
(16/1/2023).

Polit ikus Partai  NasDem itu 
m e m b a n t a h  k i n e r j a n y a  d i 
Kementerian Pertanian membuat 
presiden mempertimbangkan untuk 
mengganti posisinya. Syahrul pun 
m e n e p i s  k a b a r  b a h wa  k i n e r j a 
pertanian  memburuk sehingga 
pemerintah terpaksa melakukan 
impor pangan untuk memenuhi 
kebutuhan nasional.

Ia mengatakan apapun kritik yang 
datang, harus menunjukan data yang 
valid. Menurutn Syahrul, data yang 
valid soal pertanian hanya berasal dari 
data Badan Pusat Statistik (BPS). 
"Apapun, kalian harus pakai data, 
produktivitas dan lain-lain harus pakai 
data. Datanya dari BPS, itu perintah UU 
kalau kau enggak percaya data mau 
percaya apa," ucapnya.

Terlebih, kata dia, pemerintah mau- 
pun masyarakat seharusnya sudah 
percaya pada transparansi data digital 
dan metode artificial Intellegence yang 
digunakan Kementan dan BPS  untuk 
menghitung hasil produksi.

Dia juga menilai, seharusnya 
pertanyaan soal produktivitas dan 
ketersediaan bahan pangan tidak 
ditujukan padanya. Pasalnya, tutur 
Syahrul, data BPS sudah menunjukan 
hasil  kinerja dia di Kementeria 
Pe r t a n i a n ." J a d i  k a l a u  m a s a l a h 
reshuffle, aku cuma kerja. aku ini 
berkarir dari bawah," ucapnya.

Ketika ditanya soal desakan untuk 
m u n d u r  d a r i  j a b a t a n  M e n t e r i 
Pertanian, Syahrul menggeleng pelan. 
Dia tak ingin menjawab lebih lanjut 
soal itu. "Aku ndak mau jawab kalau 
itu," tuturnya.

Sebelumnya dia menjelaskan 
realisasi atau serapan pelaksanaan 
anggaran Kementerian Pertanian 
(Kementan) tahun 2022 mencapai Rp 
15,65 triliun atau 95,15 persen dari 
pagu APBN. “Tahun 2022 baru saja 
berakhir, banyak tantangan dalam 
pembangunan pertanian selama satu 
tahun terakhir, khususnya akibat 
dampak Pandemi Covid-19, konflik 
Rusia –  Ukraina,  serta dampak 
perubahan iklim yang berpotensi 
menimbulkan krisis pangan dan 
energy,” kata Mentan SYL dalam Raker 
d i  S e n a y a n ,  J a k a r t a , 
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JAKARTA - Fakta-fakta baru muncul 
dalam sidang tuntutan terdakwa Kuat 
Ma'ruf di Pengadilan Negeri Jakarta 
Selatan, Senin (16/1/2023). Jaksa 
Penuntut Umum (JPU) menyimpulkan 
bahwa tidak ada pelecehan seksual di 
Magelang. Meski demikian dikatakan 
jaksa ada perselingkuhan antara Putri 
C a n d r a w a t h i  d a n  B r i g a d i r 
Nofriansyah Yosua Hutabarat.

"Sehingga dapat disimpulkan, 
tidak terjadi pelecehan pada tanggal 7 
Juli 2022 di Magelang, melainkan 
perselingkuhan antara saksi Putri 
Candrawathi dan korban Nofriansyah 
Yosua Hutabarat," kata jaksa.

Kesimpulan tersebut berdasarkan 
keterangan ahli dan keterangan 
sejumlah saksi. Termasuk keterangan 
poligraf dan keterangan Putri dan 
Ferdy Sambo.

"Kemudian dikaitkan dengan 
keterangan saksi Putri Candrawathi, 
yang tidak mandi, membersihkan 
badan maupun mengganti pakaian 
setelah adanya dugaan pelecehan 
seksual padahal ada saksi Susi, ART 
perempuan yang dapat membantunya,"  
kata jaksa.

Putri juga disebut sama sekali 
tidak memeriksakan diri ke dokter 
pasca pelecehan seksual, padahal ia 
adalah seorang dokter yang sangat 
peduli kesehatan dan kebersihan.

Terlebih, adanya permintaan Putri 
untuk bertemu dengan Brigadir Yosua 
pasca-dugaan pelecehan seksual.

"Adanya inisiatif dari saksi Putri 
Candrawathi yang masih meminta dan 
bertemu untuk berbicara dengan 
korban selama 10 sampai 15 menit, 
dalam kamar tertutup setelah dugaan 
pelecehan seksual," lanjut jaksa.

K e s i m p u l a n  t i d a k  a d a n y a 
pelecehan seksual itu juga ditarik 
jaksa dari tidak adanya tindakan Ferdy 

Sambo melakukan visum, padahal 
punya pengalaman pendidikan 
p u l u h a n  t a h u n .  B a h k a n  m a l a h 
membiarkan istrinya semobil dengan 
Brigadir Yosua dari Saguling ke Duren 
Tiga."Tindakan Ferdy Sambo yang 
membiarkan Putri Candrawathi dan 
korban berada dalam satu rombongan 
dan satu mobil yang sama untuk 
isoman ke Duren Tiga," kata jaksa.

Fakta sidang lain yang menguatkan 
kesimpulan jaksa adakah berdasarkan 
keterangan Kuat Ma'ruf yang mengaku 
sempat meminta Putri Candrawathi 
melaporkan peristiwa Magelang 
dengan kalimat 'jangan sampai ada 
duri dalam keluarga Putri dan Sambo'.

"Kemudian terdakwa Kuat Ma'ruf 
sendiri baik dalam keterangan yang 
diberikan sebagai saksi maupun 
sebagai terdakwa mengatakan pada 
saksi pada Putri Candrawathi agar 
melaporkan korban Nofriansyah 
Yosua Hutabarat kepada Ferdy Sambo 
agar 'jangan sampai ada duri di dalam 
rumah tangga Ferdy Sambo dan saksi 
Putri  Candrawathi' ,"  kata jaksa 
berdasarkan fakta hukum dalam 
persidangan.

"Di mana 'duri' yang dimaksud 
adalah korban Nofriansyah Yosua 
Hutabarat," simpul jaksa.

Sehingga dari rangkaian peristiwa 
tersebut, jaksa menyimpulkan bahwa 
sebenarnya Kuat  Ma'ruf  sudah 
m e n g e t a h u i  h u b u n g a n  P u t r i 
Candrawathi dan Yosua.

"Terdakwa Kuat Ma'ruf sudah 
m e n g e t a h u i  h u b u n g a n  P u t r i 
Candrawathi dan korban Nofriansyah 
Yosua Hutabarat yang menjadi pemicu 
t e r a m p a s n y a  n y a w a  k o r b a n 
Nofriansyah Yosua Hutabarat," papar 
jaksa.

Jaksa pun meyakini tidak ada 
pelecehan seksual sebagaimana 

pengakuan Putri Candrawathi 
ya n g  d i k u a t k a n  d e n g a n 
pemeriksaan ahli psikologi. 
Menurut jaksa, hal tersebut 
b e r t e n t a n g a n  d e n g a n 
keterangan sejumlah saksi 
l a i n .  Te r m a s u k  R i c h a rd 
Eliezer dan Susi yang tidak 
m e n g e t a h u i  s o a l 
pelecehan.Ditambah hasil 
poligraf Putri Candrawathi 
yang terindikasi berbohong 
s a a t  d i t a n y a  ' a p a k a h 
berselingkuh dengan Yosua'.

Kubu	Yosua-Sambo	
Kompak	Membantah

Tim Penasihat Hukum 
K e l u a r g a  B r i g a d i r  J 
membantah keyakinan dari 
J P U.  S e b a b ,  j i k a  a l a s a n 
perselingkuhan, kliennya 
tersebut tidak mendasar. 
"Dalam bagian kesimpulan 
j a k s a  t e r k a i t  a d a n y a 
perselingkuhan kami tidak 

sepakat," kata Tim Penasihat Hukum 
keluarga Brigadir J, Martin Lukas 
Simanjuntak, Senin (16/1/2023).

Sebab, kata Martin, kliennya itu 
telah memiliki tunangan yang lebih 
m u d a  d a n  c a n t i k .  Ya k n i ,  Ve r a 
Simanjuntak yang memang diketahui 
t e l a h  s a l i n g  m e r e n c a n a k a n 
pernikahan."Mengingat Yosua sudah 
memiliki  tunangan cantik yang 
usianya jauh lebih muda dari terdakwa 
Putri Candrawathi," ungkap Martin.

Meski begitu, Martin enggan 
berbicara banyak soal analisa JPU. Ia 
menambahkan, keluarga Brigadir J 
sepakat dengan jaksa terkait tidak 
adanya kejadian kekerasan seksual 
yang dilakukan Brigadir J ke istri Ferdy 
Sambo saat di Magelang.

Tim Penasihat  Hukum Putri 
Candrawathi,  Arman Hanis juga 
angkat bicara terkait fakta hukum 
yang diyakini Jaksa.Menurutnya, 
argumen perselingkuhan antara 
k l i e n n y a  d e n g a n  B r i g a d i r  J 
sebagaimana peristiwa Magelang 
pada Kamis, 7 Juli 2022 tidak jelas dan 
cacat demi hukum.

"Tuntutan JPU bersifat asumsi, 
hanya didasarkan pada poligraf yang 
cacat hukum dan bertentangan 
dengan dua alat bukti yang muncul di 
sidang," kata Arman saat dikonfirmasi, 
Senin (16/1/2022).

Oleh karena, argumentasi soal 
perselingkuhan di Magelang dapat 
memberikan efek negatif terhadap 
korban pelecehan seksual. Karena, 
tuduhan dari JPU dianggap tidak 
m e n d a s a r  s e b a g a i m a n a 
dakwaan."Sejumlah bagian dari 
Tuntutan benar-benar bertentangan 
d e n g a n  b u k t i  ya n g  m u n c u l  d i 
persidangan. Salah satu diantaranya 
adalah tuduhan perselingkuhan di 
tanggal 7 Juli 2022," kata Arman.

Padahal keterangan ahli psikologi 
forensik, Reni Kusumowardhani, dan 
hasil pemeriksaan psikologi forensik 
Nomor: 056/E/HPPF/APSIFOR/ IX/2022 
tertanggal 6 September 2022. Dianggap 
keterangan Putri layak dipercaya atau 
bersesuaian dengan tujuh indikator 
keterangan yang kredibel ."Jadi , 
bagaimana mungkin Jaksa secara tiba-
tiba membuat kesimpulan sendiri 
hanya berdasarkan poligraf yang cacat 
hukum? Ini betul-betul sebuah tragedi 
dalam logika dan penegakan hukum,” 
kata Arman.

Bahkan, keterangan asisten rumah 
tangga (ART) Susi dan terdakwa Kuat 
yang telah menerangkan kondisi Putri 
yang pingsan di luar kamar setelah 
kejadian. Ditambah, keterangan 
Richard Eliezer alias Bharada E soal 
kondisi Putri yang menelponnya 
sambil menangis."Kami memandang, 
asumsi yang bertentangan dengan 
bukti tersebut membuat korban 
menjadi korban berulang kali, double 
victimization," kata Arman.

" M e s k i p u n  d a l a m  s e b u a h 
persidangan sikap penasihat hukum 
bisa saja berbeda dengan JPU, namun 
dari perspektif upaya pencapaian 
keadilan dan kebenaran, asumsi-
asumsi yang dibangun JPU merupakan 
catatan gelap upaya penegakan hukum 
yang patut disayangkan," imbuhnya. 
(wid,rls,kum/dya)

Jaksa Sebut Tak Ada Pelecehan, 
tapi Yosua dan Putri Selingkuh

now
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Terdakwa	kasus	pembunuhan	berencana	Brigadir	J,	Kuat	Ma'ruf	menangis	usai		dituntut	8	tahun	penjara	di	
Pengadilan	Negeri	Jakarta	Selatan,	Senin	(16/1/2023).	(foto-istimewa)

Memberatkan:	
Keterangan selama persidangan 
berbelit-belit dan tidak mengakui 
serta menyesali perbuatannya 
dalam perkara dimaksud.
Meringankan:
Belum pernah dihukum dan berlaku 
perilaku sopan selama persidangan.

KUAT MARUF DITUNTUT 8 TAHUN PENJARA

Memberatkan:	
Terdakwa berbelit-belit dan tidak 
mengakui perbuatannya dalam 
memberikan keterangan di 
persidangan.
Meringankan	:	
berusia muda dan masih ada 
harapan untuk memperbaiki 
perilakunya. Terdakwa juga 
merupakan tulang punggung 
keluarga dalam mencari nafkah.

RICKY RIZAL DITUNTUT 8 TAHUN PENJARA 

- Tidak ada pelecehan seksual di 
Magelang. Adanya, perselingkuhan 
antara Putri Candrawathi dan 
Brigadir Nofriansyah Yosua 
Hutabarat.
-	Kuat Maruf mengetahui 
perselingkuhan antara Putri dan 
Yosua Hutabarat.

PERNYATAAN JPU SOAL HUBUNGAN 

YOSUA-PUTRI

TUNTUTAN DAN PERNYATAAN 

JPU DI SIDANG PEMBUNUHAN YOSUA 

PADA SENIN (16/1/2022)


